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Il candidato sindaco di Verdi e Pds 
lunedì presenterà il suo programma 
in un'assemblea a cui parteciperanno 
i suoi 1.500 sostenitori 

Roma 
Il comitato che lo appoggia 
farà partire una iniziativa 
per finanziare la campagna elettorale 
Si venderanno magliette e adesivi 

Sd lidio 
10 luglio 199'-! 

La «convention» di Rutelli 
CARLO FIORINI 

• • Una città colorata sullo 
sfondo e il nome di Rutelli in 
primo piano 11 simbolo della 
campagna elettorale del can
didato del Pds e dei Verdi è 
pronto, stampato su migliaia di 
adesivi che i fan di Rutelli po
tranno attaccare sui motorini 
e su migliaia di magliette che i 
sostenitori del leader ambien
talista venderanno nei prossi
mi mesi per finanziare la cam
pagna elettorale 

len, nel corso di una confe
renza stampa, il comitato per 
Rutelli sindaco ha illustrato 
l'appuntamento di lunedi -; 
prossimo al Teatro Vittoria, 
dove alle 17.30 si terrà un'as
semblea dei pnmi 1 500 firma
tari dell'appello che sostiene la 
candidatura del leader dei 
Verdi A loro Francesco Rutelli 
indicherà le linee portanti del 
suo programma, che poi verrà 
sviluppato e messo a punto ' 
con il contnbuto di associazio
ni ed esperti », « 

Nel corso della manifesta- _ 
7ione saranno distribuiti anche 
dei questionan attraverso <i 
quali il comitato si propone di 
raccogliere dai cittadini consi- ' 
gli utili sui problemi della citta 
e il modo in cui risolverli «Con -, 
questo sondaggio che abbia
mo chiamato Voci della Citta • 
intendiamo • raggiungere il 
maggior numero di persene 
raccogliere indicazioni utili al
la formulazione del program
ma» ha spiegato Silvana Novel
li una delle più attive esponen
ti del comitato che ha la sua 
sede in un appartamento di 
piazza della Libertà, 4. Ai nu

meri telefonici del comitato ( 
36000312-3 ) è possibile chie
dere informazioni per organiz
zare punti di distribuzione del 
questionari, delle magliette e 
degli adesivi in tutta la città 
«Con la distribuzione del que
stionano - hanno detto i coor
dinatori del comitato - voglia
mo aprire una fase di ascolto e 
di dialogo nella città Ne sono 
state stampate 115mila copie» 
Per rispondere alle 139 do
mande contenute nei 12 capi
toli del questionano è stato 
calcolato che si impiega una 
media di 15minut> 

Il comitato prò Rutelli ha già 
cominciato a fare i conti delle 
spese elettorali e si impegna a 
rendere pubbliche e traspa
renti entrate e uscite L appar
tamento preso in affitto a piaz
za della Libertà costa 3 milioni 
al mese L obiettivo iniziale è 
di raccogliere 300miliom di lire 
per finanziare la slampa di ma
teriali, I organizzazione di ma
nifestazioni e incontn Secon
do Francesco Rutelli, che ha 
partecipato alla conferenza di 
len, «sono già sorte decine di 
comitali periferici e sono centi
naia i volontari impegnati nella 
campagna cllettorale» •• 

Ieri intanto ì Popolari di Se
gni hanno annunciato che il 14 
e il 15 luglio terranno un refe
rendum intemo Sulla scheda 
saranno presenti due quesiti 
Si chiede di indicare un candi
dato a sindaco e di scegliere se 
i Popolari debbano presentarsi 
con una lista autonoma o con
fluire in una lista di Alleanza 
democratica senza il Pds 

E alla festa pidiessina 
gli iscritti 
scelgono il candidato 

DELIA VACCARELLO 

D i Urna sigillata cabine per 
i votanti, nomi degli elettori re
gistrati in doppia copia non 
manca nulla La scenografia 
messa su alla festa dell «Unità» 
dagli organizzaton del «refe
rendum» per saggiare il gradi
mento dei pidiessini nguardo 
alla cand idatura Rutelli non ha 
niente da invidiare ad una vo
tazione in piena regola Riesce 
perfino a suscitare nelle dicias
settenni il «brivido» del voto 
«Ho riempito la scheda subito, 
il primo giorno - dice Cristina 
Savini - non ho ancora diciot-
to anni e questa è per me I uni
ca possibilità di votare» È tal
mente «perfetta» da far credere 
a qualcuno, che si tratti delle 
primarie cittadine «Che già si 
vota'», si mormora ogni tanto 
nel capannello di cunosi e in
teressati che circonda quasi in 
pianta stabile lo stand «eletto
rale» «Ma devo per forza anda
re in cabina'» sbottano altri 
sorpresi da tanta meticolosa 
procedura 

Il primo sbarramento avvie
ne ali altezza del tavolo rosso 

dove si firmano due tabulati, 
dopo aver esibito un docu
mento d'identità I fogli porta
no scritti i nomi dei 18 750 
iscritti al Pds che hanno diritto 
a votare, quelli che hanno la 
tessera 91-93 Di fatto però 
possono deporre 1 uma solo 
quelli che hanno appiccicato 
sul tesserino il bollino 93 e che 
sono 13 500 Si vota alla festa 
ma anche nelle sezioni e per 
evitare doppioni non ci sono 
duplicati dei fogli con i nomi
nativi Cosi ogni tanto arriva 
qualche segretario con il suo 
carico di schede sigillate e il re
lativo unico prezioso foglio 
delle firme Le schede vengo
no tuffate nella grande urna 
che ogni notte, scortata dagli 
organizzatori su un pullmino 
rosso, viene messa a dormire 
in un luogo protetto Ancora 
«Ogni responsabile di sezione 
che viene a prelevare le sche
de mette a verbale al ritiro e al
la consegna ciò che ha preso e 
il numero delle schede votate 
che nporta», dice Agostino Ot
tavi, insieme a Massimo Cer-

Nel paese a due passi da Roma l'acquedotto funziona 
dalle 3 alle 6 del mattino. Poi, tutti a secco 

Cave, sotto il caldo torrido 
con l'acqua per tre ore al giorno 
Cave, ex baluardo dei fascisti e poi dei democristia
ni sbardelliani, è a secco. L'erogazione dell'acqua è 
garantita dalle tre alle cinque ore al giorno. Il pozzo, 
ottocento milioni, costruito per soppenre alla siccità 
non funziona. Dal 6 giugno l'amministrazione è nel
le mani della lista civica «La Fontana» alla quale i cit
tadini hanno affidato il compito di riportare l'acqua 
nelle loro case. 

-• DALLA NOSTRA INVIATA • 
LILIANA ROSI 

••CAVE. Un mulinello di 
polvere bianca si alza improv
viso per una folata di scirocco 
nel piazzale sterrato e mere- ' 
spato dalle buche Dove prima 
passavano 1 binari della Roma-
Fiuggi, la vecchia amministra
zione di Cave ha realizzato un 
parcheggio dall'aspetto lunare 
con grandi crateri a cui basta 
un temporale per trasformarsi ' 
in pantano Certo, i 9000 abi
tanti del paese se ne lamenta
no, ma non è questo il vero 

problema, quello che ha logo
rato il rapporto fra i paesani e 
la giunta Oc-Pds tanto da in
fliggerle una sonora sconfitta 
alle elezioni del 6 giugno pre
ferendo puntare sulla lista civi
ca «La Fontana». La vera piaga 
del paesone a pochi chilome-
tn da Palestrina, 350 metri d'al
tezza, e un tempo zona di vil
leggiatura per molti romani, è 
1 acqua Non c'è 

D'estate, quando i fiumi si 
prosciugano i rubinetti di Ca

ve restano a secco dalle sei del 
mattino alle tre del mattino 
successivo Gli abitanti del 
quartiere S Lorenzo, il più alto 
del paese, devono provvedere 
alle pulizie domestiche, ai bu
cati e a quant altro necessita 
d acqua, solo nelle ore nottur
ne «Ci chiamano quelli della 
notte» dice la signora Lucia 
esasperata dalla siccità I più 
fortunati, che abitano nella 
parte bassa di Cave, hanno 
I acqua dalle sei del mattino fi
no alle dieci e, quando va be
ne, le undici «lo e mio manto-
racconta ancora la signora -
lavoriamo a Roma Quando ri
torniamo intorno alle 15 non 
possiamo nemmeno lavarci 
Lo scarico lo tiriamo ogni tre 
volte Abbiamo 1 cassoni, ma 
contengono 300 litri che fini
scono in un attimo» 

Cave consorziato con una 
sessantina di comuni, è servito 
dall acquedotto del Scmbrivio 
che pesca in Valle Pietra fra i 

monti Simbruini Se tutto fun
ziona a regime 1 erogazione e 
di 27 litri al secondo Ma d e-
state, per l'abbassamento del 
livello delle acque il flusso si 
riduce del 25, 30% Una mise-
na per le esigenze di 9 000 per
sone Se nei mesi caldi c'è la 
siccità, d inverno e è il maltem
po E cosi basta un violento ac
quazzone per mandare in tilt 
I acquedotto Le vecchie tuba
ture infatti cedono per gli 
smottamenti del terreno e Ca- , 
ve resta di nuovo ali asciutto 
L'anno scorso le scuole del 
paese nmasero chiuse per 
giorni 

Pressata da un problema co
si urgente, l'amministrazione 
fece costruire un pozzo che 
garantisse l'acqua nei momen
ti critici L opera venne a costa
re circa 800 milioni Una cifra 
enorme per il magro bilancio 
del Comune schiacciato da 
miliardi di debiti con le ban
che per 1 accensione di vecchi 

C O M I T A T O P E R 

RUTELLI 
N 

velimi alla testa dell organizza 
zione Lo spinto del referen
dum' «La decisione di candi
dare Rutelli è stata presa dal 
comitato federale con questa 
iniziativa sentiamo tutti gli 
iscritti» aggiunge Ottavi 

Fino adesso le schede votate 
nell area della festa ammonta
no a circa 2 000 cui vanno ag
giunte quelle delle 52 sezioni 
Verranno spogliate lunedi il 
giorno dopo la chiusura delle 
consultazioni Cosa ne pensa
no i votanti' «Sono d accordo 
con 1 iniziativa - dice Susanna 
Cesaroni - ma forse sarebbe 

stato opportuno fare delle con
sultazioni più allargate queste 
hanno valore soltanto per gli 
iscntti al Pds Comunque mi 
sembra che la candidatura di 
Rutelli sia passata un pò ovun
que» In fermento per la vota
zione le ragazze più giovani 
«Non vedevamo 1 ora di votare 
- dicono due ragazze Gaia 
Possenzi e Cristina Savini - an
che se siamo rimaste un po' 
impressionate dalla formula
zione del quesito ci sembra , 
che influenzi un pò la rispo
sta» Questo il testo della sche
da «Il comitato federale di Ro

ma ha deciso di sostenere la 
candidatura a sindaco di Ro
ma di Francesco Rutelli e di 
sottoporla alla consultazione 
degli iscntti del nostro Partito 
sei favorevole alla candidatura 
di Francesco Rutelli7» Influen
za I elettorato' forse Se il Pds 
non avesse scelto Rutelli, avre
ste preferito qualcun altro' «Bè 
forse - rispondono pensando
ci un pò - Dopo Rutelli si è 
candidato Nicolini che una 
volta ò venuto anche a scuola 
nostra io lo stimo molto -di
ce Cristina - se non e era Ru
telli forse mi sarei onentata per 
un candidato "nostro"» 

mutui Sta di fatto che quel 
pozzo non serve a niente e la 
gente continua ad avere 1 ac
qua solo per cinque ore al gior
no L opera fu realizzata nel 
punto più basso del paese in 
modo da potersi allacciare a 
tubature preesistenti con la 
conseguenza che ogni due 
mesi il Comune deve pagare 4 
milioni e mezzo di corrente 
per «tirare» pochi litri d'acqua 
fino alla zona alta di Cave La 
pompa doveva garantire 12 li 
tri al secondo, non amva a 4 

Per ironia della sorte, la zo

na è ricchissima d acqua ma 
di quella curativa che non si 
può canalizzare per usi comu
ni Come si legge in un de
pliant l'acqua di Santo Stefa
no, la fonte naturale di Cave 
ha una durezza 3 05 alcalica, è 
diuretica antigottosa radioat
tiva «una delle più leggere d'I- ' 
talia» Ma per la gente che fa la 
fila per riempire i bottiglioni da 
portare a casa è comunque ac
qua un liquido prezioso e ne
cessario non solo per la cura 
del fegato ma anche per ba
nali esigenze igieniche Poco 

importa alle donne che vanno 
a sciacquare i panni nel vicino 
fontanile che quella sia la stes
sa acqua sulla quale la vicina 
Fiuggi ha costruito la propria 
fortuna a loro serve e basta 
Resta un enigna il perché an
che Cave non abbia deciso di 
«sfruttare» la fonte per rilancia
re I economia del paese 
11 Comune, per 15 anni in ma
no ali Msi con Caradonna sin
daco nel 1972 passò nelle ma
ni della Democrazia cristiana 
la cui amministrazione, in ma
no allo sbardelliano Capitatilo, 

Hanno firmato 18 consiglieri 
di Pds, Verdi, Psdi e antiproibizionisti 

Autoscioglimento 
in Provincia 
Mancano 5 firme 

LUCA BENIGNI 

M II «fronte per I autoscio 
glimento del consiglio provin
ciale» parte alla conquista del
la collina delle cinque firme 
Quelle mancanti al raggiungi
mento del fatidico numero 23 
che farebbe scattare l'auto
matico scioglimento dell'as
semblea di palazzo Valentin! 

Pds Verdi, Psdi e antiproi-
bizionisti hanno nconfermato 
ieri le ragion, della loro scelta 
e rivolto un appello ai consi
glieri indecisi e a quelle forze 
politiche che già minacciano 
barricate pur di non incontra
re gli elettori • 

«Siamo sicun, con la scelta 
di ndare la parola agli elettori 
- ha detto Giorgio Fregosi, ca
pogruppo Pds -, di ave' •nter-
pretato la spinta dell'opinione 
pubblica Per questo avanzia
mo un appello nei confronti 
dei laici, dei socialisti, dei cat
tolici democrauci affinché fir
mino per l'autoscioglimento e 
rafforziono, in vista delle ele
zioni, lo schieramento alter
nativo al polo moderato» 

Per «il fronte dell'autoscio-
glimento» non esistono per
corsi più lineari per ristabilire 
un rapporto di fiducia con la 
gente 

Margini per altre soluzioni 
sono consumati - spiega il 
presidente Gino Settimi -
questa scelta è una scelta di 
coraggio che punta a dare un 
futuro alla Provincia Interpre
tazioni diverse sono solo fu-

La famosa Fonte di Santo Stefano 
a Cave In alto Rutelli e il logo 
del comitato che lo-sostlene 

assommò nuovi danni ai pree
sistenti Dal parcheggio nella 
piazza principale sostituito da 
una grande fontana (si, pro
prio una fontana) che dopo 
lungo periodo di inattività a 
causa della siccità è stata 
riempita di terra e trasformata 
in una enorme donerà, all'ac
quisto di nuovi lampioni a tre 
palle del tutto inutili vista la 
presenza dei preesistenti an
cora funzionanti Dall'acquisto 
con i fondi per gli handicappa
ti (50 milioni) di uno scuola
bus senza scivolo che ne rende 
impossibile l'uso per i disabili 
in carrozzella, all'affidamento 
dell appalto per l'abbattimen
to dei castagni malati del par
co di Villa Clementi ad una dit
ta che ha distrutto il castagneto 
avendo buttato giù gli alben 
sani e lasciato in piedi gli altri 
Dall'averdato in gestione la pi-
netina con i giochi per bambi
ni ai proprietari del bar che il 
lunedi mettono il lucchetto sia 
al nstoro che al cancello del 
giardino, alla mancanza di un 
centro sanitario Da 18 anni 
1 asilo nido non terminato di 
costruire è abbandonato a se 
stesso, invaso dalle erbacce e 
detenorato dal tempo Sono in 
molti a chiedersi perché non 
creare 11 il presidio sanitario 
senza che la gente per curarsi 

mo negli occhi Non esistono 
perché non possono esistere 
interessi di bottega in quanto 
la bottega del Pds in questo 
caso se vogliamo proprio ra
gionare in qjesti termini già 
aveva tutto P di più gli era sta
to offerto» 

Dei partiti storici alleati del
la Quercia nella maggioranza 
andata in crisi, solo il Psdi ha 
preso una posizione netta «Il 
mio partito - ha detto 1 asses
sore LIVIO Aleandn - vuole le 
elezioni anticipate perché ri
tiene che solo cosi si può sa 
nare la frattura che si è creata 
con I opinione pubblica» Per 
il verde Paolo Cento «a"c con
dizioni attuali non è possibile 
nessuna svolta profonda S^io 
con nuove elezioni si può sti
pulare un nuovo patto con la 
società civile» 

La risposta della Democra
zia cristiana è prevista per lu
nedi Mentre i tre consiglieri 
del Movimento sociale, purdi-
chiarandosi a favore di elezio
ni anticipate, si guardano an
cora bene dal porre la loro fir
ma Per il Psi. i cui organismi 
dirigenti cittadini non prenda 
no ancora posizione, parla in
vece la Uil II segretano regio
nale Guglielmo Loy ha detto 
•La Provincia è arrivata alla 
frutta" Troviamo veramente 
iuon luogo le motivazioni ad
dotte dal gruppo consiliare 
socialista che si ostina a non 
capire questo» 

debba andare fino a Palestri 
na 

La siccità ha anche ndotto 
ad uno i tre alberghi un tempo 
affollati di turisti Non e è un ci
nema I giovani ciondolano al 
bar le uniche attrezzature 
sportive le possiede un club 
pnvato che costa 450mila J.re 
ogni due settimane Troppe in
somma, le cose che non van
no in un centro cosi piccolo 
che vive di pendolarismo Ora 
le speranze degli abitanti di 
Cave sono npos'e nella lista ci
vica composta da «forze catto
liche di sinistra e laiche» Il 
nuovo sindaco, prestato alla 
politica dall'Università dove 
svolge attività di ncercatorc ha 
una sene di progetti Non certo 
quello di rifare l'acquedotlo 
idea faraonica per le tasche 
vuote del Comune «Intanto ri
vedremo tutte le utenze - dice 
Maurizio Matto da un mese 
sulla sedia di primo cittadino -
alcune delle quali sono state 
assegnate a chi ha un appez
zamento di terra e non una ca 
sa Faremo anche nprisUnore ì 
regolaton di pressione oltre ad 
esercitare un controllo più at
tento su chi usa l'acqua per aiv 
naffiare il giardino L'anno 
prossimo faremo una nuova 
trivellazione nel pozzo perché 
funzioni a pieno regime» Spe-

*• riamo che «La Tontana». oltre a 
- nnverdire le speranze dei citta

dini, sappia anche far tornare 
- a sgorgare l'acqua dai rubinetti 

di Cave _ » 

Festa de FOoìltSl 
ROMA 

Martedì 13 luglio 
Ore 20.30 - Caffè Letterario 

Presentazione del libro di 

Giuseppe F. Mennella - Massimo Riva 

Un grande intrigo politico-finanziario 

Con gli Autori ne discutono: 

Massimo GAGGI, giornalista del "Corriere 
della Sera" 
Paolo G A R I M B E R T I , giornalista di 
"Repubblica" 
Carlo ROGNON', senatore 

Reagan e Bush, i servizi segreti e Saddam Hus
sein, banchieri e mercanti d'armi: i protagonisti di 
Atlanta Connection. -
La prima grande ricostruzione dello scandalo dei 
finanziamenti Bnl all'Iraq e il tragico epilogo della 
Guerra del Golfo. 
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CENTRO Dì SOLIDARIETÀ' 
DEGÙ STUDENTI 

• Consulenza legale sui casi di dirM negati 

• Lettura e informazione sulle circolari ministeriali 

• Informazione sulle attività dell'associazionismo e 
del volontariato 

06/497801 
dal Martedì al Giovedì 
dalle 15,30 alle 19,00 

Via dei Mille, 23 • Roma 
ASSOCIAZIONI STUDENTESCHE "A SINISTRA" 

ARCI SOLIDARIETÀ • TEMPI MODERNI 
CGIL SCUOIA • U.SALVAGENTE • ÉCOLE 

DITTA MAZZARELLA 
TV - ELETTRODOMESTIC I - HI-FI 

v.le Medaglie d'Oro, 108/d - Tel. 38.65.08 

NUOVO NEGOZIO 
A R R E D A M E N T I C U C I N E E BAGNI 

HM. 
UNA CUCINA DA VIVERE 
Arredamenti personalizzati 

Preventivi a domicilio 

V I A E L I O D O N A T O , 1 2 - R O M A 
T E L . 3 7 . 2 3 . 5 5 6 (parallela v le Medaglie d'Oro) 
6 0 MESI senza cambiali TASSO ANNUO 11.30% FISSO 

SGGU 
iSmàm 

Consultazione del PDS 
per la candidatura • Sindaco di Roma, 

nelle prossime elezioni d'autunno. 
Presso lo Feste attedino de l'Unite 

dai 2 o l i ' 11 Luglio. 
(viole Cristoforo Colombo, di Ironie olio Rem di Romo) 

Presso le sezioni del PDS 
il 5 , 6 e 7 Luglio fino alle 19,30. 


